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ATA 015/14 
                       Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima quinta SESSÃO ORDINÁRIA, da 
segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco 
Govoni. O Vereador Diogo da Rocha Vaz estava ausente. Estavam presentes ainda, 
assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Dalvana dos Passos 
Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto Amengual. Havendo quórum, o 
Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Devido aos 
Requerimentos 001/14 e 002/14 do Vereador Rodrigo Semensatto de Lima, que foram 
lidos pelo Secretário, ambos solicitando transcrição integral de determinadas trechos da 
ordem do dia referente às atas 013/14 e 014/14, previamente disponibilizadas aos edis, 
referentes aos dias 28 de abril e 05 de maio de 2014, ficou determinada a votação destas 
após o acréscimo das referidas transcrições. Após passou-se à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. PGM N° 021/2014- Enviando Projeto de Lei 020/2014; Of. 
055/2014- Resposta ao Of.014/14; Of. 056/2014- Resposta ao Of. 016/14; Of. 057/2014- 
Resposta ao Of. 017/14 Of. 058/2014- Resposta ao Of. 018/14; Of. 010/2014, Secretaria de 
Assistência Social- Convite para reunião sobre Programa Minha Casa, Minha Vida. 
RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. Circ. 21/CAM/ 2014- Assembleia Legislativa, Comissão de 
Assuntos Municipais- Audiência Pública para debater a demora da entrega das unidades 
habitacionais do Programa Minha Casa, Minha Vida em diversos municípios; Associação 
Esportiva Galera- Agradecendo e convidando o Presidente e demais vereadores para final do 
VIII Campeonato Regional da Serra do Herval; Assistente Social Sônia Maria Lehmen e 
Psicóloga Claudete Gimenes Konig- Solicitando ao Executivo análise para equiparação 
salarial. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Ofícios Legislativos 016 e 017/2014- Enviando 
Projetos de Lei 016 e 17/2014 aprovados em 05/05/2014; Ofício Legislativo 018/14- 
comunicando arquivamento dos Projetos de Lei 06 e 012/2014. Ofício 020/14- Enviando 
proposições aprovadas em 05/05/2014. Ofício 021/14- Solicitando resposta de proposições 
com prazo de resposta vencido. Na sequência, foi lida a pauta da sessão. No período do 
GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso 
da palavra. VEREADOR RODRIGO- Abriu mão. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou Ginho pela passagem 
do aniversário. Congratulou Lebrão pela colocação de 2° lugar nos Jogos Comunitários 
Rurais, parabenizando também a Leandro que é Presidente da Associação Mato da Justa, 
que se colocou em 1° lugar de modo geral. Parabenizou a todas as mães pela passagem do 
Dia das Mães, sobretudo, a sua, pois a mãe é a maior benção do ser humano. Deixou seus 
pesares à família do Senhor Assis Marques, pedindo que fosse incluído o nome dele no ofício 
de pesares que seria pedido pelo Vereador Ilo. Comentou acerca de alguns pedidos que têm 
sido feito de trator, gleba e outras ferramentas, expondo que conversou a respeito disso com 
o Secretário da Agricultura. Relatou que os cidadãos não estão conseguindo, pois sabe que a 
demanda é alta, e, atualmente, a Secretaria da Agricultura tem somente um trator. Referiu 
que conversando com o Secretário descobriu que haverá licitação para compra de mais dois 
tratores e ele lhe colocou que tentaria solucionar esse problema que está havendo na 
agricultura relativo a esses pedidos de máquinas, de serviço. Afirmou que isso é 
importantíssimo para o agricultor que tem uma lavoura e, por vezes, tem um trator pequeno e 
a Secretaria tem que dar essa assistência. Declarou que a referida secretaria é fundamental, 
uma vez que o Município é basicamente agrícola. Reforçou seu pedido para que possam 
fazer o possível para atender melhor estes agricultores que merecem ser ajudados. Lembrou 
que dia 15 de maio seria o Dia do Gerente Bancário, por conta disso, deixava seu abraço a 
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todos os bancários. Por fim, agradeceu a presença de todos os presentes. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Enfatizou 
que no presente dia a Casa estava com grande público, o que demonstrava que a população 
tem interesse em saber o que se passa na Casa, o trabalho que os vereadores têm realizado, 
o que é bom para todos. Deixou suas felicitações pela passagem do Dia das Mães a todas as 
mães. Colocou que, infelizmente, pouco conheceu a sua mãe, perdeu-a com quatro anos. 
Todavia, se a tivesse por mais tempo, faria de tudo para estar presente, afirmando que é 
muito precioso ter a mãe presente. Comentou acerca do oficio recebido da Assistente Social 
Sônia Lehmem e da Psicóloga Claudete Gimenes. Expôs que, no referido ofício, essas duas 
profissionais fazem um relato sobre a questão dos seus salários. Destacou que perceberam 
que pelo relato que lhes foi passado, a reclamação das duas profissionais é de que colegas a 
mesma qualificação profissional, com quarenta horas tem um salário de R$ 3.912,00 (três mil, 
novecentos e doze reais) e a Assistente Social e a Psicóloga, com vinte horas têm um salário 
de R$ 1.574,00 (mil quinhentos e setenta e quatro). Colocou que segundo o que elas expõem, 
no ponto de vista delas, o salário de vinte horas deveria ser de R$ 1.956,00 (mil novecentos e 
cinquenta e seis reais), percebe-se que existe uma diferença de R$ 381,53 (trezentos e 
oitenta e um reais, com cinquenta e três centavos). Conforme relatam, já protocolaram no 
Executivo Municipal dois pedidos de esclarecimento, todavia, não foram respondidos. Pediu 
ao Executivo que lhes proporcionasse ao menos uma resposta, pois é um direito, frisando que 
nem precisariam ser protocolados dois ofícios, pois um que fosse protocolado já seria uma 
obrigação da Administração prestar esclarecimentos sobre o porquê dessas diferenças. 
Expressou que chegou ao ponto que elas tiveram que enviar à Casa Legislativa para ser 
manifestado. Considera que o Executivo tem a obrigação de responder-lhes, pois estas têm o 
direito de saber o motivo da diferença salarial. Contudo, apenas não entendia por que ainda 
não havia sido informado. Reportou-se novamente ao assunto da coleta do lixo. Relatou que 
viu no mural que o Presidente Nercio havia entrado com um pedido de coleta de lixo no 
interior. Colocou que tem passando algumas vezes na Estrada do Fumo e acredita que os 
demais vereadores que passam pelo local têm notado a vergonha que se encontra a situação 
da lixeira, não cabe mais lixo, estão colocando pelo chão e faz dias que se encontra naquela 
situação. Lamenta que se pague à empresa que faz o recolhimento R$ 14.198,58 (quatorze 
mil, cento e noventa e oito reais com cinquenta) para coleta e ocorram situações como a 
relatada. Destacou que, seguidamente, os vereadores têm colocado a questão na Casa, já foi 
pedido informação e a situação continua a mesma. Expôs que estava analisando a lista que 
lhe foi enviada sobre a coleta do lixo no interior, afirmando que são trinta pontos de coleta, e 
tinha certeza que muitos daqueles pontos nunca houve uma coleta de lixo. Julga que é um 
bom recurso recebido pela empresa, praticamente R$ 500,00 corridos o mês inteiro para fazer 
a coleta do lixo, porém estava deixando a desejar. Frisou que já não era de hoje, pois estão 
falando sobre o assunto desde o ano anterior. Pediu ao Executivo que tomasse as 
providências cabíveis, pois senão ficariam os quatro anos falando sobre a mesma questão e 
nada melhoraria.  Julga que o que a empresa está recebendo é um bom recurso, visto que 
todos sabem que a cidade não é tão extensa e não tem tanto lixo para coletar. Lastimava que 
a coleta não estivesse sendo feita no interior, conforme a planilha, porém está no contrato e 
por esse motivo pedia que fossem tomadas as devidas providências. Explanou que estava 
chegando o inverno e os vereadores estão sempre comentando acerca da situação das 
estradas. Comentou que há poucos dias foi feita uma breve passada com as patrolas, 
algumas estradas foram feitas, todavia, já estão em situação precária novamente. Entretanto, 
com relação ao encascalhamento, o Município tem deixado muito a desejar, frisando que faz 
muito tempo que não se vê um trabalho desse tipo nas lombas. Chamou a atenção para o fato 
de que dentro de alguns dias chegaria o inverno, começariam as chuvas e seria um caos, pois 
as lombas estão todas desprotegidas, sem cascalho. Colocou que haveria problemas quanto 
aos transportes escolares, caminhões que transportam lenha e linhas de ônibus. Salientou 
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que é um trabalho que poderia ter sido feito tranquilamente no verão, pois tem caçamba, 
retroescavadeira e por isso questionava sobre o motivo pelo qual não havia sido feito. Deixou 
seu pedido ao Executivo relativo às estradas, antes que chegasse o inverno, pois não 
adiantaria trabalhar nas estradas na época em que viesse a chuvarada, pois devem ser feitas 
enquanto o tempo está favorável. Deixou sua reclamação, uma vez que julgava percebia 
pouco da visão de administração municipal em vários sentidos. Usou a tribuna: VEREADOR 
ILO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Deixou os parabéns pela 
passagem do Dia das Mães, colocando que não tinha mais a sua mãe junto a ele, todavia, 
com certeza, sabia que estava bem acolhida nas mãos de Deus. Comentou acerca da grande 
perda de Assis Marques. Declarou que era um amigo pelo qual tinha muita consideração. 
Pediu que fosse enviado um ofício de pesar à família em nome da Bancada do PMDB, 
dizendo que os vereadores que quisessem fazer parte, poderiam. Reportou-se ao comentário 
do Vereador Elomar sobre o lixo, referindo que na sessão anterior não colocou o este pedido 
por falta de espaço, porém tinha até as fotos da referida lixeira, agradecendo ao Presidente 
da Casa por ter colocado o pedido. Destacou que, para quem conhece a região, ali se 
encontra um depósito de lixo de Barão do Triunfo, não era mais uma lixeira. Declarou que não 
sabia se um caminhão pequeno seria capaz de levar todo o lixo que contido nessa lixeira, pois 
há objetos como cama, cadeira, mesa, tendo de tudo, é um depósito, um centro de lixo. Expôs 
que quem não conhecesse, poderia ir ao local para ver. Frisou que sua intenção seria ter 
colocado o pedido no presente dia, passar as fotos no telão, não obstante, se não fossem 
tomadas providências, teria que tomar. Afirmou que é algo que até o envergonha. Referiu que 
a lixeira foi feita pela comunidade, pois a Administração não teve a coragem de fazer uma 
lixeira ou julgou que a comunidade não a merecia. Relatou que a comunidade se juntou, 
compraram tábuas, fizeram a lixeira e era a maior que conhecia dentro do Município. Acredita 
que deve fazer mais de um ano que foi feito algum recolhimento, porém não passou nem 
perto de limpar nem a metade. Contudo, atualmente, a referida lixeira se encontra na 
condição exposta. Parabenizou o Presidente Nercio por ter colocado essa proposição. 
Esperava que o Executivo tomasse providências, porque se não tomasse teria que fazer 
alguma coisa. Colocou que seria parceiro quando tivesse que fazer um buraco, enterrar, sabe 
que não pôde por fogo, enterrar também não pôde, mas da forma em que se encontra 
também não é possível continuar. Afirmou que é pago um valor expressivo à empresa de 
recolhimento, vê tantos lugares em que há recolhimento, questionando se por acaso aquele 
lugar era excluído, que não merecia um recolhimento de lixo. Deixou seu repúdio, pedindo 
que fosse feita a limpeza dessa lixeira o mais breve possível. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADORA LAURENI- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou 
acerca da emoção do Dia das Mães, expondo que tem a sua mãe com oitenta e dois anos e 
era muito feliz por tê-la consigo e ser mãe. Julga que todas as mães são mulheres ilustres, 
pessoas que são uma grande dádiva de Deus. Deixou dito que a mãe até atrás de uma porta, 
pelo coração, enxerga o que a criança está fazendo. Colocou uma frase que dizia que Deus 
não tinha tempo de cuidar tudo, por isso colocou as mães no mundo. Comentou a respeito do 
grande amigo Assis Marques, um líder que a comunidade dos Marques perdeu. Pediu ao 
Vereador Ilo que seu nome fosse incluído no ofício de pesar, pois sabe o grande amigo que 
era e o sentimento daquela comunidade naquele dia, porém são fatos da vida, sem 
explicação. Relatou que conversou com o Prefeito quando foi informada que a creche do 
Município está cadastrada e o lugar que ela será construída será ao lado do Ginásio de 
Esportes. Declarou que já estava tudo certo, até mais ou menos medido. Comentou que o 
Prefeito referiu que é um dos seus anseios e da comunidade. Espera que a obra realmente 
aconteça, pois essa creche é muito necessária e todos são sabedores que o Município tem 
obrigação de fazer. Colocou que há município vizinho que já tem creche. Declarou saber que 
muitas mães querem trabalhar e não tem com quem deixar os filhos e, às vezes, as mulheres 
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precisam ajudar nos gastos da casa, querem trabalhar e não tem oportunidade, devido ao 
cuidado com os filhos. Destacou que seria algo grandioso para o Município e esperava que 
isso acontecesse.  Colocou que a Câmara recebeu um convite para um curso de elaboração 
de projetos, identificação de fontes de financiamento e captação de recursos no próximo dia 
15 de maio, no Centro Cultural da Companhia Estadual de Energia Elétrica (CEEE). Declarou 
que gostaria muito de participar desse curso e uma pessoa da Secretaria da Saúde também 
estava interessada em participar, que é o Mateus. Expôs que neste curso poderiam aprender 
a fazer projetos. Expressou saber que a situação orçamentária dos municípios é preocupante, 
considerando que os recursos próprios se mostram insuficientes para o atendimento das 
demandas da população. Expôs que é muito comum que os vereadores sejam procurados por 
entidades do Município e sabendo da necessidade que o Município tem de captar recursos, 
até fundo perdido. Considera, que por tudo isso, falta dinheiro nas APAEs, CTGs, piquetes e 
laçadores, grupos de teatro, música, equipes, esportivas, associações comunitárias, de tudo 
isso se pode ter ideia de como fazer um projeto. Solicitou ao Presidente que, se possível, 
pudesse particitar do curso. Concluiu, agradecendo a presença de todos. Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou 
que não costuma saudar ninguém em especial, todavia, ficava muito honrado com a presença 
do Senhor Arlindo que pouco os visita. Declarou que este é uma pessoa idônea em todos os 
sentidos e de muita representação, não desmerecendo os demais. Pediu que este senhor 
sempre que pudesse se fizesse presente na Casa, pois é uma honra receber pessoas com 
ele. Felicitou todas as mães pela passagem do Dia das Mães, sobretudo, as baronenses. 
Expressou que a palavra mãe é um vocábulo que não cansa de mencionar, embora não tenha 
mais com ele a sua. Contudo, em se tratando de mãe, independente da mãe que se fizesse 
presente na vida, é sempre uma ótima lembrança. Expôs que sempre diz que quando se 
perde a mãe biológica e se tem a felicidade de viver com a mãe de seus filhos, é uma 
segunda mãe que se tem. Congratulou, em especial, a sua esposa, que lhe faz companhia e 
lhe ajuda a pagar as contas há cerca de quarenta anos. Comentou que seria enviado um 
ofício de pesar pela Bancada do PMDB, do qual queria fazer parte, à família o Senhor Assis 
Marques, uma perda que foi uma surpresa, mas a vida é assim. Expressou que o falecido 
deixou um vazio muito grande, pois sempre foi uma pessoa respeitada no meio social 
baronense. Discorreu que, pelos assuntos que têm debatido na Casa, receberam ofícios 
importantes. Comentou que o Secretário da Assistência Social Loivo, convidou para uma 
reunião com o Sistema de Crédito Cooperativo (Sicredi) no dia dezesseis de maio de 2014, 
para discutirem a situação do Programa Minha Casa, Minha Vida 2, que muito tem dado o que 
falar e com muita razão. Destacou que algo que tem os preocupados bastante como 
representantes públicos é ver que um programa a nível de interesse dos contemplados que se 
encontra parado. Julga que, quiçá, desta reunião possam tirar algo de proveito em nome da 
comunidade. Colocou que receberam outro ofício da Comissão de Assuntos Municipais da 
Assembleia Legislativa na presidência do Deputado Estadual Marcelo Morais, fazendo parte 
também o Deputado Estadual Edson Brum, a fim de tratar do mesmo problema, com uma 
pequena diferença, uma pequena ressalva, que são verbas liberadas do Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC). Informou que a referida reunião ocorreria no dia treze do 
mês em curso. Explicou que estaria em Porto Alegre, todavia, não poderia se fazer presente, 
no entanto, gostaria que algum edil pudesse se fazer presente, visto que é um assunto de 
total interesse, que Barão do Triunfo se inclui e se sentiria bem representado por algum 
vereador que pudesse se fazer presente. Destacou que o Município se encontra nessa 
questão, uma situação bastante complicada olhando para o interesse de uma comunidade tão 
carente, que parece que por interesse de uma empresa, os interesses das pessoas carentes 
do Município estão sendo prejudicados. Lamenta que a situação se encontre assim, todavia, 
por meio destas reuniões, talvez, seja encontrada alguma solução para o caso dessas 
famílias. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA. As proposições INDICAÇÃO 033/14 e 
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PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 068/14 foram retiradas de pauta devido ao autor, Vereador 
Diogo, estar ausente. Após, foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 034/14 DA VEREADORA LAURENI- que seja 
implantada Internet Wi-fi (sem fio), gratuitamente, que abranja ao menos a Praça Central e a 
Escola Estadual José Joaquim de Andrade. Justificativa: A internet, atualmente, tornou-se 
uma ferramenta essencial, tanto para o estudo, como para a aquisição e divulgação de 
informações tanto a nível de mundo como de Município. Contudo, algumas pessoas ainda não 
têm acesso a essa tecnologia, seja por falta de conhecimento ou questões financeiras. Esse 
tipo de internet se torna muito acessível aos munícipes, uma vez que pode até mesmo ser 
acessada de um simples celular, instrumento de comunicação que praticamente todos 
possuem hoje em dia. Enfatizo que esse pedido é um anseio da comunidade e dos 
vereadores, sendo que foram feitos pedidos por outros edis no ano anterior, sendo por minha 
pessoa enviando até mesmo uma minuta de projeto ao Executivo nesse sentido. A 
implantação desta tecnologia seria de suma importância também para o lazer daqueles que 
se reúnem na Praça Central nos finais de semana. Destaco que o custo da instalação e 
manutenção seria realmente baixíssimo para a Prefeitura, e sua instalação demonstraria o 
bom senso e o interesse em melhorar ainda mais a educação baronense, uma vez que 
sabemos que na hora de se candidatar a um emprego na cidade ou ao ingressar em uma 
faculdade é de grande importância ter ao menos noções de internet e informática no geral. 
INDICAÇÃO Nº 035/14 DA VEREADORA LAURENI- que seja adquirido aparelho para 
realização de ecografia para utilização no Posto Municipal de Saúde. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 066/14 DO VEREADOR NERCIO- que seja providenciado, com urgência, 
recolhimento de lixo no interior do Município, em especial, na Estrada do Fumo, em frente à 
residência do Sr. Altair. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 067/14 DO VEREADOR DO 
VEREADOR NERCIO- reiteração do Pedido de Providência 126/13 do Vereador Nercio- que 
seja providenciado acesso a cadeirantes na Prefeitura Municipal. Aprovado por unanimidade 
em 25 de novembro de 2013. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 069/14 DO VEREADOR 
MARCOS- que sejam providenciados encascalhamento, roçadas e melhoria em bueiro 
existente na estrada que entra próximo à residência do Sr. João Luiz Lanzarini, passando pela 
propriedade do Sr. José Kologeski, Sr. Taurino Moraes, indo até a residência do Sr. Taylor 
Almeida. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 016/14 DO VEREADOR RODRIGO- que envie à 
Casa Legislativa o que segue: Cópia do contrato e da renovação deste, relativo à Enfermeira 
Milene Fabiane Rodrigues Velozo. Foi ainda discutida, votada e aprovada por unanimidade: 
DIÁRIA DOS VEREADORES ILO, LAURENI e NERCIO DE IDA À EMPRESA DE 
TELEFONIA OI, PORTO ALEGRE, DIA 29 DE ABRIL DE 2014. MOTIVO: REIVINDICAR 
INSTALAÇÃO DE ANTENA TELEFÔNICA NO INTERIOR DE BARÃO DO TRIUNFO. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da 
palavra: VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Reportou-se ao comentário do Vereador Elomar sobre encascalhamento, referindo que na 
sexta-feira, em alguma região do Município já se encontravam fazendo esse trabalho, talvez 
não fosse do conhecimento do Vereador, porém é uma informação positiva para as 
comunidades. Parece-lhe que estavam trabalhando na região da Santa Rosa de Lima, não 
obstante, esperava que esse trabalho se estendesse por todo o Município diante das 
necessidades. Quanto à questão do lixo comentou que na sessão seguinte entraria com um 
pedido de informação sobre o pagamento da empresa que realiza o recolhimento, pois não 
acredita que a Prefeitura esteja pagando o contrato completo, sendo que o trabalho não está 
sendo executado. Declarou que se incluiria nessa tarefa de recolhimento do lixo mais uma vez 
e com maior intensidade, pois se é tão discutida a questão do lixo a nível mundial, então tem 
que se dar o exemplo em um município pequeno até em população. Entretanto, 
geograficamente, é um dos maiores municípios recentemente emancipados, por conta disso é 
preciso dar exemplo. Colocou que todos sabem que o lixo vai parar nas margens das 
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estradas e isso leva a referência negativa de uma administração. Declarou que quem não 
cuida do lixo, tendo uma empresa paga disponível para trabalhar, no seu ponto de vista, 
considera que o Prefeito está sendo brando demais com essa empresa e não acredita que 
essa situação possa permanecer desta maneira. Colocou se não houvesse melhora, iria fazer 
um trabalho voluntário e tem mais colegas que são caminhoneiros e crê que se colocariam à 
disposição para que se executasse o trabalho, pondo, por consequência, a Prefeitura em 
constrangimento e não os vereadores, que são representantes públicos que representam 
diretamente a comunidade. Parabenizou Marcelo Passos de Souza, seu filho, pela passagem 
do aniversário no dia anterior, pedindo que fosse enviado um ofício de congratulações. 
VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Parabenizou todas as mães pela passagem do Dia das Mães em especial, as 
baronenses, e mais ainda a sua mãe e sua esposa e todas as mães que fazem parte de sua 
família. Parabenizou Ginho e seu cunhado Arlei da Silva Forte pela passagem dos respectivos 
aniversários. Comentou que até já tinha deixado o pedido feito relativo ao lixo para entregar 
ao servidor da Casa, colocada pelo Vereador Osmar, quanto ao fato de estar sendo ou não 
descontado algum dia dessa empresa quando não procede ao recolhimento. Pediu ao 
Vereador Osmar, se este consentisse, que seu nome fosse acrescentado ao pedido, se não 
fosse possível, não haveria problema, haja vista que o mais importante é que lhes fosse 
enviada a informação. Quanto à questão do encascalhamento, queria complementar, pois foi 
feito um “quebra-galho” no trecho da Santa Rosa de Lima, pois não havia mais possibilidades 
de tráfego e não estão mais colocando cascalho. Destacou que uma das falhas da Secretaria 
de Obras é não ter nenhum motorista lotado no quadro de servidores desta. Acredita que 
daqui a um mês já tenha, pois há outro problema que ocorrerá que é o fato da exigência da 
renovação para condução de transportes coletivos ou escolares que está vencendo de três ou 
quatro motoristas; e não se sabe nem onde haverá vaga para fazer o curso, pois lhe parece 
que em Camaquã não fariam mais neste ano. Discorreu acerca de um projeto que viu na sua 
mesa, e ficou surpreso, que era relativo à contratação de professor de inglês. Recordou que 
na sessão anterior aprovaram a contratação de dois professores de inglês e agora havia 
chegado outro projeto para mais dois. Relatou que não entendeu nada quanto a isso, mas 
sabia que o Assessor Jurídico da Casa analisaria o projeto durante a semana para ver o que 
poderia ser feito. Convidou a todos para a final do Campeonato Regional da Serra do Herval 
no domingo e para a Festa da Igreja Evangélica Luterana Trindade, também para o torneio 
dos alunos do 3° ano que ocorreria no Campo do Alemão, no sábado. Deixou a todos uma 
boa noite e um abraço Pmdbista. VEREADOR MARCOS, Líder do PP- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Comentou, diante do grande público presente, que a 
Casa precisa de cidadãos para assistirem às sessões e saber o que está acontecendo. Expôs 
que se fala, por vezes, que não precisaria vereador, todavia, os vereadores aprovam ou 
rejeitam muitas coisas que podem mudar a vida de todos os munícipes. Felicitou Valdenie, 
vulgo cabelo, pela passagem do aniversário, quando completou quarenta e cinco anos no 
sábado, quando esteve confraternizando com ele. Parabenizou também a jovem Tainá, da 
região da São João Batista, que completou 15 anos. Pediu desculpas a Alex Lanzarini por não 
poder comparecer ao torneio dele no sábado, porém, ouviu dizer que estava excelente e 
espera que consiga realizar mais eventos como esse. Parabenizou as mães pela passagem 
do Dia das Mães, uma vez que sabem que sem estas nada aconteceria, pois começa tudo 
pela mãe. Citou uma frase muito bonita que ouviu em uma missa, dita pelo padre: “Mãe, 
criatura mais próxima de Deus, pois dando a luz, traz vida ao mundo.” Deixou registrado 
quanto à questão do lixo, encascalhamento, estradas, expondo que vereador que não coloca 
pedido de estrada, pedido relacionado ao lixo, não quer dizer que não esteja preocupado com 
essas questões. Colocou que usa a regra de tentar não trabalhar nesse sentido, porém sabe 
que é uma necessidade. Comentou quanto ao lixo, que concorda com tudo que foi colocado 
ali, contudo, hoje se olha a nível mundial e percebe-se que é um problema crônico. Declarou 
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saber que Lebrão sofre com o problema da lixeira, também a comunidade da Estrada do 
Fumo, frisou que, igualmente, há problemas com lixeira próxima a sua residência e a do 
Vereador Elomar. Todavia, julga que os vereadores têm que tentar juntamente com o 
Executivo melhorar essa situação ajudando. Concorda com críticas, mas que sejam 
construtivas. Afirmou que trafega bastante pelo interior e percebe que várias estradas foram 
restauradas. Sabe que há estradas que ainda não estão boas, mas deve-se perceber o que 
está sendo feito. Deixou uma boa noite a todos, convidando aos presentes para sempre se 
fazerem presentes nas sessões. Usou a palavra: PRESIDENTE NERCIO- Tornou a saudar 
as pessoas presentes. Comentou ao mesmo tempo em que agradecia, pois via a Casa a cada 
dia mais cheia, isso mostra que as pessoas estão interessadas no trabalho da Câmara. Pedia 
que voltassem sempre e convidassem um ou dois amigos para tomar chimarrão. Parabenizou 
Ginho e Cabelo pela passagem dos respectivos aniversários, referindo que deste último não 
pôde participar, devido a ter que comparecer a um torneio que estava excelente. Parabenizou 
todas as mães pela passagem do Dia das Mães, especialmente a sua mãe e a sua esposa e 
a todas as mães baronenses. Colocou que também queria fazer parte do ofício de pesar à 
família do Senhor Assis Marques. Convidou a todos para a festa da Capela Evangélica 
Luterana Trindade e para a final do Campeonato Regional da Serra do Herval que ocorreriam 
no domingo. Parabenizou Garigan e Franciele pelo evento que participaram em São Paulo, 
relativo ao esporte de lutas que se fizeram presente representando o Município, referindo que 
considera um orgulho ter levado o nome de Barão do Triunfo nesse evento. A respeito do 
curso comentado pela Vereadora Laureni, infelizmente, não poderia participar, se algum 
vereador quisesse acompanhá-la, seria muito importante para a Câmara. Comunicou que no 
dia seguinte iria à audiência para debate da demora da conclusão das casas do Programa 
Minha Casa, Minha Vida, colocando que se quisesse ir um vereador de cada bancada, seria 
muito importante. Destacou que é uma polêmica que está ocorrendo no Município e lhe 
parecia que havia vinte e sete municípios que estão com o mesmo problema. Relatou que já 
pediu para a Secretária da Casa tentar entrar em contato com o responsável do Governo pela 
firma contratada para os vereadores poderem ir até eles fazer uma reunião a fim de que lhes 
dessem uma resposta sobre o que está acontecendo a respeito desse assunto. Convidou a 
todos para a festa da Capela Santa Rita de Cássia, na comunidade da Água Fria, no 
domingo. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando 
os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 19 de maio do presente ano, na mesma 
hora e local.  
 
 
                                        Sala de Sessões, 12 de maio de 2014. 
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